

# LA REVOLUCION QUE HAN HECHO Y DEFIENDEN NUESTROS CAMPESINOS



## Las Collectividades de Castilla y Andalucía

### Entrevista con Agustín Souchy Bauer



Agustín Souchy es uno de los hombres que más defensivamente y con mayor provecho ha estudiado las experiencias de la Revolución Ibérica.

Conocedor de las revoluciones que comenzaron en Europa durante y después de la Gran Guerra, ha podido aclarar la importancia y enjuiciar la iniciativa histórica de los pueblos aeronavegables sociales.

Souchy ha prestado especial atención a las realimentaciones económicas y las avances de carácter social y moral logrados por el proletariado español.

Son conocidos sus libros sobre las comunas libertarias de Aragón, tal vez el ensayo más avanzado que registra la historia, a la luz de las transformaciones económicas y sus inmediatas consecuencias sociales y morales.

Posteriormente, Souchy realizó una gira de conocimiento y estudio por las provincias de Valencia, Castilla y Andalucía, examinando detalladamente las colectividades de distintos tipos que cubren y enriquecen el territorio rural.

Fruto de aquella será un libro en preparación, que se re-

ditará revisando la importancia y valor de los anteriores.

TIERRA Y LIBERTAD, con objeto de brindar a sus lectores el conocimiento de la organización económica en las mencionadas regiones, entrevistó al compañero Souchy obteniendo la interesante exposición que presentamos en el reportaje.

#### «HABLA CON SOUCHY»

—A ver qué nos dices, Souchy, de las colectividades visitadas en Castilla y Andalucía.

—Durante la gira que efectué en Enero, Febrero y Marzo del corriente año, pude visitar varios centenares de colectividades, la gran mayoría de las cuales registran una marcha excelente. Algunas ofrecían magnífico ejemplo de la capacidad constructiva del pueblo español. Colectividades desérticas, con salas en la organización o en las relaciones de sus componentes, sólo el poco, contundente.

—Me felicito sobre todo con qué criterio realizan el estudio de la colectivización.

—He tratado conocer la estructuración económica, sus distintas modalidades, las transformaciones de índole técnica y, con no menor interés, los cambios de carácter social.

—¿Qué consecuencias generales has deducido?

—Comprobar la existencia de un espíritu tenido a las más avanzadas innovaciones.

Si se considera el célebre atraso del campesino andaluz respecto a las otras formas económicas, los resultados de ésta ocasión son una sorpresa igualmente halagüeña. Baste decir que en general los trabajadores de la tierra viven hoy, al cabo de dos años de guerra, mucho mejor que en la época anterior.

Y consta que no se trata de un progreso relativo; la situación actual supera a la pasada, incluso envalor absoluto.

—Habrá observado la influencia confederal y anarquista.

—Es cierto; indudablemente, la C. N. T. y la F. A. I. han sido el motor de la revolución agraria; no obstante, en zonas de hegemonía socialista, la U. G. T. ha seguido con no menor entusiasmo el camino trazado por la organización hermana. Lo cual, como en Castilla, especialmente, demuestra que las colectivizaciones han surgido en la Revolución española por impulso espontáneo de los campesinos, por decreto, como en Rusia.

—No crees tú, por tanto, que el hecho revolucionario responde a la configuración espiritual del pueblo español?

—Firmemente.

Aquí el campo anarquista fue fertilizado por la sencilla del colectivismo esparcida por Fenell, fiel amigo de Beltrán y primer «agente de la Internacional en España». Así, decenas de miles fueron partidarios del colectivismo, como el ilustre Ricardo Melo, a diferencia, por ejemplo, de los señores Bolívar.

Y a mi juicio, el colectivismo libertario se cultiva y con-

tinúa la trayectoria falangista por los comuneros castellanos.

#### AUMENTO DEL NIVEL TECNICO EN LA EXPLOTACION AGRICOLA

##### Sigue Souchy:

—Como felices consecuencias, el colectivismo ha reportado notable aumento del nivel técnico y prodigiosa mejora en la organización del trabajo. Naturalmente, el rendimiento agrícola ha experimentado una positiva y considerable alteración. En Villas Viejas, provincia de Castellón, la colectividad solicita y obtuvo la ayuda del Sindicato de Trabajadores de Madrid, montándose la instalación del molino harinero con maquinaria moderna, según las diligentes características técnicas.

La colectividad entrega gratuitamente a sus miembros el vino y algunos productos excedentes. Los restantes deben ser abonados al precio de costo.

El colectivista imponiéndole para trabajar percibe igualmente su salario.

#### COLECTIVIDAD DE LOS TRABAJADORES MINEROS DE PUERTO ELANO

Los minas de La Soledad de la Mina Hullera de San Esteban se encontraban abandonadas; a su dueño no le interesaba la explotación por la competencia en el mercado internacional.

Los obreros estaban organizados en el sindicato de minero, de la C. N. T. y al advenir la Revolución se incontraron en la reunión de las minas.

La situación inicial fue sumamente precaria, a tal punto que la llamada colectividad sólo pudo seguir adelante merced al apoyo económico de los sindicatos vecinos. Así pudo pagarse los salarios y los materiales requeridos para la refacción de las minas.

Los tres primeros meses fueron cumplidos con dificultad, más luego mejoró la situación económica obteniéndose un excedente de 10.000 pesetas.

Trabajan 520 obreros, que con la nueva organización elevaron el rendimiento, extrayendo 150 toneladas diarias de carbón.

Balance general realizado a fines de octubre del 31: ingresos: 2.235.659; salidas: 2.132.653; en Caja: 200.000 pesetas.

Jornal pagado por el patrón: 7 pesetas; jornal actual, 12.50. Horario: trabajo subterráneo, 7 horas; en el exterior, 8.

#### COLECTIVIDADES DE ANDALUCIA: JAEN-CIUDAD.

Trámites de la Colectividad General de Campesinos de Jaén-Ciudad, integrada por 160 jornaleros.

Cuando la Revolución, los campesinos se hicieron cargo de 10 cortijos, con 25.000 céntimos, 1.400 fanegas de tierra de cultivo, especial para cereales. Además, fueron incuestados un tractor, tres motos de aceite, 30 juntas de mulas, 118 ovejas, raras, cerdos, etc.

La F. A. I. efectuó la liquidación en Abril del 31. Se elaboró prioritariamente el sueldo. La situación es ingrediente poco pan, la labor es dura. No obstante, se ha acoplado a 25 colectivistas eracuados de Córdoba y ha sido instalado el Sanatorio Federica Montseny.

A unos 4 kilómetros de Jaén está la Vega de la F. A. La (antes de la Princiana), con 16.000 céntimos.

Rige el salario familiar, a razón de 7 pesetas al matrimonio, 4 por cada hijo de 14 a 18 años y 1 por hijo menor.

#### CONTINUACION DEL REPORTAJE

Como el compañero Souchy se encuentra en posesión de los datos correspondientes a numerosas colectividades de Castilla, Andalucía y Levante, juzgamos interesante, en mérito a la importancia de los mismos, continuar exponiendo en nuestros números próximos las características de otras regiones de la nueva economía española.

## Compañero: Aportando tu ayuda a

# S.I.A.

colaboras a una  
obra de humanidad

## LA ASOCIACION DE MUTILADOS ORGANIZACION DE HEROES DE CATALUÑA

### LOS PRIMEROS MUTILADOS

Toda guerra deja un saldo terrible de muertos, sangre y vidas destrozadas. Algunos los campos como un horizonte de fuego enloquecido, aniquila la fuerza del trabajo social y siendo la muerte y la desolación.

El carácter de esta guerra única, en su esencia, por vez primera en la historia, no combate por un ideal, por los más elevados principios, desgraciadamente no anula sus trágicos efectos.

Quedan así las viudas supervivientes, que por el resto de su existencia llevarán la marca de la desgracia. Y entre nosotras, los heridos y mutilados que se dejan en las trincheras en su juventud de vida, un milenario cílido y palpitante, materializan el drama de España y el heroísmo de sus hijos andaluces. Insomnes al feror ergonómico de muerte, ansiados del pueblo en la lucha mortal, son herederos a la más alta forma de solidaridad y al apoyo generalizado de los trabajadores.

Por ello, sabedores de la existencia de una Asociación de Mutilados, basada en el apoyo mutuo, principio moral y humano por excelencia, gestores dirigenos dentro TIERRA Y LIBERTAD sus características, finalidades y destino, anhelando que anexos reporten su redacción en favor de la beneficencia social.

A tal efecto, nos hemos entrevistado con el compañero Vicente Tomé Martín, vicepresidente de la Asociación en encargado provisoria de la presidencia.

—Veamos, Vicente, el origen de la Asociación.

—La asociación de Mutilados y Familiares de los muertos de la Guerra y la Revolución, con asiento en el Paseo de la Pta. 18, se constituyó a principios del año pasado, por iniciativa de varios compañeros afectados por la guerra.

Primeramente se efectuó una reunión preliminar, en la cual se acordó la con-

cepción de los estatutos, cuya discusión dio, en la incorporación de compañeros a labores profesionales.

El 3 de abril del corriente, al cumplir un año de existencia, pudieron efectuarse en el teatro Palace un acto público C. N. T.-U. G. T., promoviendo por la utilización de comunicados susceptibles de prestar un servicio de interés social. Así, entre otros temas, proponían la constitución de una triple instancia en el campo de la agricultura: en cargado de persiguir a especuladores, acaparadores y demás libertades malas. Nuestras prédicas dijeron, si no los expusieron, algunos frases: el Ministerio de Defensa decidió acopiar a sus servicios los mutilados para lo que debiera llamar una triple instancia especificando sus condiciones y aptitud profesional. En caso contrario, los sería retirado el haber percibido de Pagadurias.

—En qué consiste el haber.

—En que consiste el haber.

—Algunos bien; como nosotros no queremos ser una carga para la población y como contamos con aptitud y deseos para desempeñar una misión de utilidad pública, es que nos redificamos completamente en tal sentido, no obstante recibir en todos los sentidos la misma paga.

Naturalmente, nosotros no llevábamos ninguna responsabilidad.

—Naturalmente, nosotros no llevábamos ninguna responsabilidad.

—Natural